



ZVR: 284634154

PROTOKOLL zur BSV-SCHIEDSGERICHTSSITZUNG am 30. Mai 2012 im Hotel Check-In in Donnerskirchen

Anwesend: Thomas Wolf(Schritfführer), Walter Winkler(Vorsitzender), Johannes Huber(stv. Vorsitzender, Beisitzer), Anton Leier(Beisitzer), BSV-Präsident Peter Kowarsch(Nickelsdorf), Christian Bachofner(Obmann Nickelsdorf)

Beginn: 19.00 Uhr

Tagesordnung: Protest gegen die Entscheidung des Vorstandes am 08. Mai 2012, betreffend die 14. Runde der B-Liga Nord, Wettkampf BB Nickelsdorf 2 – Potzneusiedl 2

Sachverhalt: Mittel Online-Eingabe hat der Heimverein BB Nickelsdorf 2 einen Sieg auf Brett 1 von Herrn Mag. Ismael Reyes-Acevedo gegen Herrn Robert Pitra gemeldet. Der Landesspielleiter Ing. Hans Drescher ist von der Ergebnisseingabe abgewichen und hat den am 6. Mai 2012 ausgetragenen Wettkampf wie folgt gewertet:

Br. 2 BB-Nickelsdorf 2 Elo - 6 Potzneusiedl 2 Elo 2½:2½	
3.1 Reyes-Acevedo, Ismael Mag. 2022 - Pitra, Robert 1762	- - +
3.2 Nachtnebel, Harry 1838 - Chodak, Ivan Dr.Di. 1831	½ - ½
3.3 Mischek, Gerhard 1798 - Hoffmann, Wilfried 1712	1 - 0
3.4 Kowarsch, Peter 1774 - Takacs, Johann Ing. 1667	0 - 1
3.5 Fritz, Robert 1419 - Fassl, Alexander 1327	1 - 0

Begründung:

In der Bestimmung C5 der gültigen TUWO wurden die spielfreien Runden der Landesliga wie folgt geregelt; Herr Mag. Ismael Reyes-Acevedo war aus diesen Gründen am 6. Mai 2012 aufgrund der spielfreien Runde der Landesliga nicht spielberechtigt.

C5) In den spielfreien Runden der Landesliga sind die ersten 6 spielberechtigten Spieler der Landesliga (somit die fiktiv stärkste mögliche Mannschaft aufgrund der Gastspielerregelung, der Elobegrenzung gemäß E9 und der aktuellen Kaderliste jedes Vereins) nicht berechtigt, in den unteren Ligen zu spielen.

Gegen diesen Entscheid des Landesspielleiters hat Herr Andreas Bachofner am 7. Mai 2012 per E-Mail Protest eingelegt. Der Vorstand hat diesen Protest mit dem Abstimmungsergebnis 2 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen, 5 Stimmenthaltung, durch die Präsidentenstimme abgelehnt!

Begründung: Die aktuelle Kaderliste von BB Nickelsdorf zeigt, dass Herr Mag. Ismael Reyes-Acevedo in spielfreien Runden der Landesliga nicht spielberechtigt war. Da die Landesliga nur 2 Gastspieler erlaubt, war Herr Mag. Ismael Reyes-Acevedo als Mitglied der fiktiv spielstärksten Mannschaft nicht berechtigt in der unteren B-Liga Nord zu spielen. Die TUWO-Bestimmung C4 gilt ergänzend und nicht ersetzend.

C4: Mit Ende der Meisterschaft (letzter Spieltag) einer oder mehrerer Spielgruppen der BSV-Mannschaftsmeisterschaften verlieren Spieler, die zumindest in der Hälfte aller Begegnungen in diesen höheren Spielgruppen (zusammengezählt) eingesetzt wurden, die Spielberechtigung in den niedrigeren Spielgruppen der BSV – Mannschafts-meisterschaften, deren Meisterschaft noch nicht beendet wurde.



ZVR: 284634154

Der BSV-Vorstand hat am längsten den Passus bezüglich „Ende der Meisterschaft“ und den Begriff „spielfreie Runde“ diskutiert. In teleologischer zielgerichteter Auslegung war mit dem Begriff „spielfreie Runde“ nicht gemeint, dass ein Verein spielfrei ist (zB. Bei ungerader Mannschaftszahl) sondern, dass alle Landesligavereine an diesem Tag spielfrei sind, oder besser gesagt kein Spieltermin angesetzt wurde.

Die Regelung in C5) sollte sicherstellen, dass alle Vereine einer Liga/Klasse gleiche Wettbewerbsbedingungen haben, unabhängig von der Auslosung und spielfreien Runden der höheren Ligen und der damit verbundenen Möglichkeit starke Spieler in unteren Ligen/Klassen einzusetzen.

Der Auszug aus der Kaderliste zeigt, dass Herr Mag. Ismael Reyes-Acevedo zu den ersten 6 Spielern somit zur fiktiv stärksten möglichen Mannschaft gehörte und daher in der B-Liga Nord an diesem Termin nicht spielberechtigt war. Dass dies der einzige Einsatz von Herrn Reyes-Acevedo in der B-Liga Nord war, spielte in der Entscheidungsfindung keine Rolle.

Entscheidung Schiedsgericht:

Der Vorsitzende erläutert in der nicht öffentlichen Runde die Sachlage nochmals vor Leier und Huber. In der Runde werden diese Punkte nochmals eingehend diskutiert. Huber(stv. Vorsitzender) regt an, dass Christian Bachofner nochmals den Grund des Protestes erläutern soll. Bachofner erläutert nochmals seine Auffassung der TUWO-Bestimmungen. Es werden die Punkte C4, C5 und C8 eingehend gelesen und deren Aussage diskutiert. Bei der Auffassung des Punktes C8 gab es verschiedene Meinungen. Auch im Punkt des C5, wo es um die spielfreien Runden der Landesliga geht, gibt es zwischen Schiedsgericht und Bachofner unterschiedliche Auffassungen.

Lt. Winkler muss die Auslegung auf alle 3 spielfreien Runden der Landesliga zur Schutzwirkung gelten. Auch der Begriff „das Ende der Meisterschaft“ wurde eingehend besprochen.

Lt. Winkler und Huber kann nicht der Sinn der TUWO-Schutzklausel C5 sein, dass es bei anderer Terminwahl 0-3 „spielfreie“ Runden geben kann! Die Schutzklausel C5 gibt es ja nur aus dem Grund, weil die Landesliga mit 11 Runden andere Spieltermine als die untergeordneten Ligen hat. Lt. Bachofner gibt es für die LL keine spielfreie Runde mehr, wenn die LL am letzten Spieltag der übrigen Mannschaftsmeisterschaft ihre Meisterschaft bereits beendet hat. C8 besagt: Das Spieljahr ist festgelegt vom 1. Juli bis 30. Juni des folgenden Jahres. Die Spielsaison ist festgelegt vom ersten bis zum letzten Spieltag der Mannschaftsmeisterschaft.

Lt. Schiedsgericht läuft die Mannschaftsmeisterschaft bis zum Ende aller Ligen! Weiters hätte der Mannschaftsführer des SK BB Nickelsdorf 3 Wochen die Möglichkeit gehabt, vom Landesspielleiter über die spielberechtigten Spieler der letzten Runde Informationen einzuholen. Dem Argument, der nicht eindeutigen Formulierung der TUWO wurde Rechnung getragen, jedoch ist es für das Schiedsgericht nicht so gewichtig, wie die bereits erläuterten Gegenargumente.

Der Vorsitzende lässt das Schiedsgericht abstimmen.

Abstimmungsergebnis: 0 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen, Protest abgelehnt!

Empfehlung an den Vorstand: Die strittigen Punkte der TUWO müssen überarbeitet werden. Die spielfreien Runden der Landesliga müssen mit einem Zusatz näher präzisiert werden.

Der Vorsitzende schließt um 21:30 Uhr mit dem Dank an die Teilnehmer die Sitzung.

Ing. Thomas Wolf
Schriftführer

Walter Winkler
Vorsitzender

elektronisch gefertigt